

## Communiqué de Presse

## Samedi 21 mai 2016 Randonnée Nature à la découverte du site Natura 2000 de la Gélise

Samedi 21 mai s'est tenue une **randonnée nature** sur les communes de Parleboscq (Landes), de Castelnau d'Auzan et d'Eauze (Gers), le long de la Gélise.





Organisée dans le cadre de la Fête de la Nature et de la Journée européenne Natura 2000 par le Syndicat Mixte du Pays d'Albret, en partenariat avec le Syndicat d'Aménagement des Bassins de la Gélise et de l'Izaute, cette randonnée a permis à une dizaine de personnes de découvrir le site Natura 2000 de la Gélise, entre l'église de Mauras et le moulin de Malajasse.

Natura 2000 est un **réseau de sites européens**, désignés pour la qualité, la rareté ou la fragilité des espèces animales et végétales et de leurs habitats naturels. C'est également un réseau d'acteurs qui travaille dans la **concertation** pour améliorer l'état de conservation des milieux naturels et préserver les espèces.



S'engager dans la préservation d'un site Natura 2000 est une **démarche volontaire** via la signature de contrats de gestion rémunérés sur 5 ans.



Ainsi, suite à la communication qui a été faite en début d'année par l'animatrice Natura 2000 sur ce dispositif, les agriculteurs exploitant les parcelles se situant autour de l'église de Mauras sur la commune de Parleboscq, ont décidé d'agir pour préserver leur territoire par la signature de mesures de gestion extensive de prairie ou de conversion de cultures en prairie. Pas de fertilisation, pas d'utilisation de produits phytosanitaires,

fauche tardive... sont les principaux engagements qu'ils doivent respecter tout au long de leur contrat.



Cette balade nous a également permis de découvrir le patrimoine culturel de la région, à travers l'église de Mauras, inscrite aux monuments historiques depuis 1998, dédiée à Notre-Dame et datant du 14<sup>e</sup> siècle, qui constitue l'une des sept églises de



Parleboscq, et le moulin de Malajasse, ancien moulin à grains de la commune d'Eauze.



Enfin, nous avons évidemment découvert une partie du patrimoine naturel de ce

territoire, par la traversée du bois de Doat et des prairies longeant la Gélise. Chevreuil, Pic noir et Orchidées étaient au rendez-vous!

Cette randonnée s'est clôturée par un apéritif offert par les communes d'Eauze et de Parleboscq et par un pique-nique convivial où

soleil et bonne humeur étaient de la partie!



Apéritif offert par le Maire de Parleboscq, Serge Tintané et par le Président du Syndicat d'Aménagement des Bassins de la Gélise et de l'Izaute, Michel Laburthe

Pour plus d'information sur Natura 2000, le site de la Gélise ou tout simplement pour vous informer des prochains évènements, n'hésitez pas à visiter notre nouveau site Internet : <a href="http://gelise.n2000.fr">http://gelise.n2000.fr</a>.